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新年のご挨拶

あけましておめでとうございます。

　昨年は、府生協連の活動に格別のご協力をいただき、心から感謝申し上げます。お陰をもち

まして、SDGsの17目標に沿った多様な活動を積極的に展開でき、実り多い一年にすることが

できました。

　私は 6月に会長理事に就任させていただき半年余りが経ちましたが、生協活動に熱心に取り

組む多くの方々と出会うことができ、とても心強く、うれしく思っています。まだまだ新米で

すので、今年も皆さまからしっかりと学び、誠心誠意、役割を果たしていきたいと思います。

　昨年は元旦に能登半島地震が生じ、被災地に思いを寄せ続ける一年でありました。復旧復興

が着実に進むことを祈念しますとともに、息長く支援活動を続けていければと思います。

　私たちの暮らしも厳しさを増しています。不安定な国際情勢の中、紛争、災害、異常気象、

円安の影響などから、物価高騰、コメや野菜不足など深刻です。人口減少、少子高齢化、労働

力不足、節約志向、ネット通販やSNSの急拡大など、生協を取り巻く環境も急速に変化してお

り、従来の常識にとらわれない事業運営が求められています。しかし同時に、生協の“助け合

い”の精神、社会的取組みが再評価される時代にもなると確信しています。

　折しも今年は国連の提唱する 2回目の「国際協同組合年」です。SDGsの達成が見通せない

中、改めて協同組合に期待が集まっており、他の協同組合としっかり連携して協同の輪を広げ

る年にしていかなければなりません。

　また今年は阪神淡路大震災から30年、そして先の大戦後80年の節目の年に当たります。過去

の教訓を忘れることなく、次の世代に伝えることは年々難しくなっており、良き機会にするこ

とができればと願っております。

　多くの課題を抱えながらの一年が始まりました。今年もまた力を合わせて粘り強く着実に生

協活動を進めてまいりましょう。

　本年もどうぞよろしくお願いいたします。

大阪府生活協同組合連合会

会長理事　大 江 桂 子
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大阪府生協連　2024年度第 4回理事会議事録（案）

○開○催○概○要
Ⅰ．日　　時 2024年12月19日（木）

14時55分～16時44分
Ⅱ．場　　所 大阪府社会福祉会館 3階� 301会議室
Ⅲ．出 席 者

⑴　理事（総数23名中、20名出席、3名欠席）
　　・会 長 理 事　大江桂子
　　・副会長理事　柴橋圭介、勝山暢夫
　　・専 務 理 事　中村夏美
　　・常 任 理 事　石原淳、金津正明、�

田邊新庫、羽多野宏子、
藤井貴浩、森本秀友

　　・理　　　事　桐田剛至、木下高志、�
久保幸雄、近藤真澄、�
立花紀子、椿原雅子、�
中川恵、西田紀子、�
藤井優、薮内剛

　　　（欠席：谷川英子、今口朋、松田忍）
⑵　監事（総数 3名中、0名出席、3名欠席）
　　（欠席：鷲嶺奈緒子、小寺峰志、山口雄司）
⑶　陪席
　　・事務局長　栗山光一郎
　　・事 務 局　奥州弘明

Ⅳ．議　　長 大江会長理事
Ⅴ．議事の経過の要領との結果

　定刻になり、中村専務理事より、総数の過半数
以上の出席をみたので、理事会の議決要件を充足
した旨を告げ、開会を宣した。
　続いて、大江会長理事が議長として挨拶し、議
事を進行した。

○審○議○事○項
1 　2024年度決算見通しと第 4四半期会費の件

　中村専務理事より、2024年度決算見通しの提案が
された。見通しを踏まえ、第 4四半期の会費請求は
行わない旨提案がされた。
　討議の結果、提案通り、全員異議なく承認された。
　なお、石原常任理事から議案書1.－（ 1 ）2024年
度決算見通しの記載で、「人件費」「物件費」に関わ
る数値の記載に間違いがある旨意見が出され、その
場で訂正した。

2 　2024年度優良役職員表彰候補者推薦の件

　栗山事務局長より、2024年度優良役職員知事表彰
について、会員生協からの推薦を受け、下記の 8名
を大阪府に推薦する旨提案がされた。
　討議の結果、提案通り、全員異議なく承認された。

大阪いずみ市民生協　　　柴辻　康一さん
大阪いずみ市民生協　　　藤本　理恵さん
大阪よどがわ市民生協　　秋山　裕子さん
大阪よどがわ市民生協　　馬場　徳二郎さん
大阪よどがわ市民生協　　北園　徹夫さん
おおさかパルコープ　　　鶴田　孝一郎さん
おおさかパルコープ　　　山西　智之さん
関西大学生協　　　　　　寺坂　雄一さん

3 　2025年新年講演会当日運営の件

　栗山事務局長より、2025年新年講演会の当日運営
等について「講演会・懇親交流会の司会」「グループ
交流の運営」「懇親交流会の運営」について提案及び
報告がされた。
　討議の結果、提案通り、全員異議なく承認された。
　なお、大江会長理事より「グループ交流の運営方
法について」質問があった。
　新年講演会司会：椿原理事
　懇親交流会司会：田邊常任理事

4 　2025年度年間日程（ 1次案）の件

　栗山事務局長より、2025年度年間日程の第 1次案
について提案がされた。この件については、各役員
の意見を別途集約し、次回理事会で第 2次案を審議
する旨提案がされた。
　討議の結果、提案通り、全員異議なく承認された。

5 　第64回通常総会開催日程と議案構成の件

　栗山事務局長より、第64回通常総会について、開
催日程及び議案構成、総会までの主な日程について
提案がされた。
　討議の結果、提案通り、全員異議なく承認された。
　なお、勝山副会長理事から「平和のアピールを議
案として検討してはどうか」という意見、柴橋副会
長理事から「反戦・平和・命の尊さを実現するうえ
での生協の役割等を議案書冒頭に位置付けてはどう
か」という意見が出された。
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⑴　開催日程

［日　　時］ 2025年 6 月19日（木）�
11時30分～12時30分（総会）�
12時40分～14時40分（懇親会）

［場　　所］ 都シティ大阪天王寺　
・会員生協には代議員及びオブザーバーの出席
をご案内します。
・ご来賓のご臨席要請は下記の団体にお送りし
ます。
　大阪府、大阪市、堺市、日本生協連関西地
連、消費者支援機構関西、全大阪消費者団体
連絡会、なにわの消費者団体連絡会、
OCoNoMiおおさかの団体にも声かけします。

⑵　議案構成（案）

第 1号議案　　2024年度活動報告・決算報告・
剰余金処分案承認の件

第 2号議案　　2025年度活動方針・予算案承認
及び役員報酬の設定の件

第 3号議案　　役員補充選任の件
第 4号議案　　なにわフードバンクしっかり食

べや（仮称）加入の件
第 5号議案　　役員退任慰労金支給の件
第 6号議案　　議案決議効力発生の件

⑶　総会までの主な日程予定

日　程 会議・
広報等 内　　　容

12月19日㈭ 第 4回
理事会

開催日程、議案構成、主な日
程の確認

1月16日㈭ 第 5回
理事会

2024年度活動報告・2025年度
方針 1次案討議

3月13日㈭ 第 6回
理事会

総会開催概要確認
2024年度活動報告・2025年度
方針 2次案討議
役員補充人数及び候補者推薦
依頼生協の決定

3月17日㈪ 役員候補推薦依頼生協へ候補者推薦
依頼書発送

4月 1日㈫ 会員生協へ代議員登録、オブザーバー
出席の案内発送

4月■日■ 決算関係書類、事業報告書を監事に送付
4月■日■ 公認会計士による参考調査
4月25日㈮ 監事会 付属明細書を監事に送付
5月 9日㈮ 役員候補者推薦の回答〆切

5月15日㈭ 理事（監事）推薦委員会にて推薦候補
者の決定

5月15日㈭ 第 7回
理事会

特定監事より監査報告の通知
理事会による決算関係書類及
び事業報告書・付属明細書の
承認
総会提出議案の確定

5月23日㈮ 代議員登録、オブザーバー出席票〆切

6月 2日㈪ 第64回通常総会招集通知・議案書・各
書面の発送

6月19日㈭ 第 8回
理事会

総会役員候補者確認（議長
等）

6月19日㈭ 第64回通常総会

○報○告○事○項
　報告事項に関して下記の報告がされ、全員異議な
く、承認された。
　なお、報告事項1.70周年企画「韓国視察研修」に
関して、金津常任理事、薮内理事、椿原理事、近藤
理事、久保理事、桐田理事、田邊常任理事、勝山副
会長理事から補足報告があった。
　また、報告事項 5．各委員会⑵生協大会実行委員
会に関して、羽多野常任理事から「講演や報告の運
営に関して、事前確認やトラブルを想定した対策を
強化する」よう意見が出された。
　報告事項 6．日本生協連から報告事項12. 新法人
フードバンク設立準備会までの議題に関しては、文
書報告扱いとした。
　なお報告事項12．新法人フードバンク設立準備会
について、藤井貴常任理事から「 4 / 1 設立に向けた
現在の進捗状況について」質問が出された。

報告事項 報 告 者
【大阪府生協連】
1 ．70周年企画「韓国視察研修」 中村
2．2024年度生協大会 栗山
3．分野別会議・女性役員懇談会 中村
4．能登半島地震支援活動 中村
5．各委員会
　⑴　組織活動委員会 立花理事
　⑵　生協大会実行委員会 近藤理事
　⑶　ジェンダーフォーラム協議会 西田理事
　⑷　大規模災害対策協議会 森本常任理事
　⑸　健康チャレンジ実行委員会 栗山

〈以下の報告事項は文書報告扱いとなります〉
【日本生協連、他生協等】
6 ．日本生協連
　⑴　第 2回県連動推進会議
　⑵　第 3回関西地連運営委員会
7．近畿地区生協府県連協議会

【会員及び友誼団体等】
8 ．消費者支援機構関西（KC’s）
9 ．なにわの消費者団体連絡会
10．全大阪消費者団体連絡会
11．OCoNoMiおおさか
12．新法人フードバンク設立準備会

　以上、すべての議事が終了したので、議長は16時
44分閉会を宣した。
　上記議事の経過要領及び結果を証するため本議事
録を作成し、出席理事及び出席監事は全員記名押印
する。
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　11月27日（水）、2024年度の生協大会を開催し、338名が参加しました。

　記念講演は、特定非営利活動法人ハンズオン埼玉　副代表理事の西川正さんを講師にお招き

し、「ゆるやかなつながりが生まれる参加の場づくり～自然と仲間が増える活動とは～」と題し

て、人がつながり、動き出すだめに必要な視点や環境について、様々な実践事例を交えながら

お話していただきました。

　スマートフォンで質問用二次元コードを読みとり講演中でも気軽に質問ができたり、中学生

と大人が楽しそうに会話しているトークフォークダンスを映像で紹介してくださったりと、講

演時間があっという間に過ぎてしまい「もっとお話を聞きたかった」という声が多く聞かれた、

楽しく学べた講演でした。

〈参加者の感想：アンケートより抜粋〉

・“安心”という言葉が印象的でした。家族にも周りにも安心を与えられる存在になりたいと

思いました。

・「安心」があると人は来やすく集まってくる意味や、書道の見本は「下手」なほうが書きや

すい意味が共感と納得の二重で腑に落ちました。親が正しく書かそうとする写真を見て、

こどもからさまざまな可能性を奪っていることなど、今後の活動でも活かしたいと思える

内容でした。ありがとうございました。

・講演がはじまってすぐに、スマホで肩慣らしにまずびっくり。うなずくことが、安心感を

もたらす。なるほどと思います。遊びの中から、心を開いてもらい、居場所つくりにつな

がる。大事ですね。活動に活かせる事がいっぱいありそうで、とても楽しい講演でした。

・楽しそうな場づくり、安心できる、一緒に。応え→安心→やってみよう。みんなで困って、

みんなで解決。などなど、たくさんのキーワードをいただきました。とても楽しい内容と

時間でした！元気になれました！

・西川正氏のトーク、笑いあり、ほのぼのとしていて、いつ迄も聴いていたいです。映像の

チョイスも最高！テーマにある”ゆるやかなつながり”が随所に感じられ、より多くの人

に見てもらい、今後の活動に生かせたらいいなぁ、と思う画像ばかりでした。しゃべり場

やトークフォークダンスいいですね。先生、ありがとうございました。

・遊びの部分があることでおもしろさやコミュニケーションにつながるということが納得で

きました。多様性にもつながる。「遊び」という部分を大切にしたいと思います。子育てや

グループ作りに生かせそうです。

・気軽にパッと立ち寄れる場、お客さんではなく自分も何かを持ち寄ることで当事者になる

ことは、アイディアも生まれてみんなが楽しくなる。結果的につながりが生まれたらOK。

ゆるやかなつながりの中から生まれてくるものを大切にしたいと思った。「ただのりしてい

2024年度「生協大会」を開催しました
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る人」に腹を立てるのではなく、いつか気づいてくれるのを待ちたいと思った（自分が楽

しいと思っていればいいじゃない）。「ただ聞く」ということがどういうことかよくわかっ

た。日頃どれほど相手の話をさえぎって、不要なコメントをしてしまっているかと反省し

た。あいづちをしっかり打って、相手のことをしっかり受け止めていくことは組合員活動

をする上でとても大切なことだと思った。

　記念講演の後、大阪いずみ市民生協、医療福祉生協おおさか、近畿大学生協の 3つの生協か

らつながりづくりの活動について報告がありました。

　大阪いずみ市民生協からは『「みんなで居場所をつくるプロジェクト」について』と題して、

「みんなの居場所」としてまちのリビング「すきいま」「いちいち」の立ち上げから様々な活動

の報告がありました。医療福祉生協おおさかからは『たまり場活動＆ドック紹介報告』と題し

て、八尾・柏原地区での「たまり場」運営や活動の紹介、健康づくりの要であるドック受診の

おすすめの取り組みについて報告がありました。近畿大学生協からは『学生委員会の活動』と

題して、新入生の不安解消や友達作り企画、「生理」について正しい知識を広める生理企画、能

登半島へのボランティア参加について報告がありました。

司会の近藤理事 講師の西川正さん スマホを使ってリアルタイムに
意見交換

大阪いずみ市民生協の活動報告 医療福祉生協おおさかの活動報告 近畿大学生協の活動報告

　記念講演と活動報告が終わり後半は、展示や体験コーナー等で活動交流を行いました。

　 9会員生協、JA大阪中央会、近畿ろうきんがブース出展し、SDG’sのとりくみ紹介や試食・

試供品の提供、体験企画を行いました。

　また、西川さんの著書や石川県能登半島地震関連商品（輪島の天然塩、干海苔等）の販売、

能登半島地震支援募金も行い、8,577円の募金がありました。

　その後、今回初企画として「COOPゆるキャラじゃんけん大会」を行いました。とまとちゃ

ん（大阪いずみ市民生協）、よどまる（大阪よどがわ市民生協）、コーピー（コープこうべ）、パ
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ル子ちゃん（おおさかパルコープ）、ピットくん（こくみん共済coop）、コーすけ（コープ共済

連）の 6つのゆるキャラが一同に会し、勝者には景品を進呈（お米 5 kgを10人、珈琲 2 p入を

10人）するじゃんけん大会を一緒に盛り上げました。じゃんけん後にはゆるキャラの写真撮影

会も行い、大盛況で生協大会を終えました。

7 階ホールロビー
生　協　名 展 示 内 容 試食・試供品

医療福祉生協おおさか
（東エリア）

骨密度無料測定

こくみん共済
coop大阪推進本部

VRゴーグル被災体験

大阪府生協連 西川正さんの著書「あそびの生まれる場所」「あそびの生まれる時」販売
大阪府生協連 石川県能登半島地震関連商品の販売

1 階パフォーマンススペース

生協名 展示内容 試食・試供品
大阪いずみ市民生協 環境（ゴミ）問題をテーマとした「マ

シンガンズ講演」と、「コープ委員大
交流会」の紹介展示

完熟バナナスムージー
おからを使ったととビスケット

大阪よどがわ市民生協 産直バナナのとりくみ、農業ボラン
ティアのとりくみ

産直バナナ　 1本

おおさかパルコープ おおさかパルコープにおけるつなが
りが生まれる参加の場づくり

山東菜（＋大根菜）

生活クラブ生協大阪 地域に根差し住みよい地域づくりを
目指す居場所「よりみち」の活動紹
介（展示、PC動画放映、パンフレッ
ト配布）

まめ福コーヒードリップバッグ
1袋

エスコープ大阪 エスコープ大阪が行っている「気候
危機」に対する取り組み内容の展示

温州みかんジュース（缶）

コープこうべ コープこうべの取り組みのパネル展
示

コープこうべフードプラン
「しょうが」

大阪府
農業協同組合中央会

家の光12月号ならびに『「国消国産」
JAグループ統一運動』のPR

家の光12月号

近畿ろうきん
地域共生推進室

ろうきん社会貢献預金（笑顔プラ
ス）、教育ローンde子育て応援プロ
ジェクトのPR（パネル展示とチラシ
設置）

コープ自然派おおさか 水俣訪問報告 ピースクラブの甘夏スコーン
大阪府生協連 コーヒー（小川珈琲）、

ミニドーナツ
医療福祉生協おおさか
（中央エリア）

すこしおレシピの展示 減塩みそ汁試飲
おにぎり（大阪産米・福島産米）
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［日　　程］� 2024年11月 2 日（土）～ 3日（日）

［場　　所］� （ 2 日）石川県輪島市町野町金蔵地区

（ 3日）石川県輪島市西山町小西山地区

［参　　加］� 大阪府連ボランティア登録者 6名、事務局 2名　計 8名

（いずみ 1人、パルコープ 4人、よどがわ 1人）

［開催概要］　　

11/ 2（土） 7：20 集合：JR大阪駅　中央口改札前
7：40 出発：大阪駅　敦賀駅乗換
9：52 到着：金沢駅
10：00 レンタカーにて金沢駅　出発

　※移動中に昼食
10：10 ヤマト運輸　金沢駅西新町営業所食材ピックアップ
11：30 災害NGO結七尾市支援拠点から備品をピックアップ
12：50 輪島市町野町金蔵集会所　到着

　※炊き出し（たこ焼き）の準備
14：30 炊き出し（たこ焼きづくり）　750個（150舟）
16：00 金蔵地区区長さんによる地域の案内
16：30 金蔵集会所　出発

　※途中、翌日炊き出し材料の追加購入
18：10 宿舎　到着　チェックイン

　ホテルルートイン輪島
18：30 夕食
20：30 宿舎　到着　入浴・就寝

11/ 3（日） 8：00 宿舎　出発
9：00 輪島市西山町の小西山集会所　到着

　※炊き出し（たこ焼きづくり）　780個（156舟）
12：00 輪島市西山町の小西山集会所　出発
12：30 NPO法人リエラ町野町支援拠点に備品を返却

もとやスーパー見学、店長からの話
13：10 もとやスーパー　出発

　※途中車中で昼食
16：00 金沢駅　到着　レンタカー返却
17：02 出発：金沢駅　つるぎ37号　敦賀駅乗換
19：37 到着：大阪駅　解散

能登半島地震被災地支援活動
能登半島地震被災地支援ボランティア
（いずみ・パルコープ・よどがわ・府連共同企画）



 9

［概　　要］

•�1 日目は大雨。レンタカーを借りた後ヤマトの受け取りに少しトラブルあったが、無事商品

受け取り、七尾市のNGO結へ備品ピックアップ。能登町から金蔵地区に入り、最速の12時

50分着。すでに 2台の車（ 4～ 5人）の住人の方が来ていました。その後区長さん達もやっ

てきて、なごやかにたこ焼きを焼きました。区長さんと女性 3～ 4人がたこ焼きを焼いてく

れました。災害NGO結の河井さんも一緒に焼いてくれました。750個（150舟）でした。

たこ焼きづくり終了後、区長さんが金蔵地区の歴史や正願寺を案内してくれました。お寺は

地震で瓦屋根にダメージを受け、修復中ですが中を見せてもらいました。お盆の時期の万灯

会が有名で、暗闇に浮かぶロウソクの灯りが幻想的だそうです。カップ酒の空き瓶3,000本を

ボランティアたちが洗い、ろうそくを入れ、セットしていくのは大変で、 6月くらいから準

備を始めると言われました。コロナで中止していたが、今年200個だけで復活したそうです。

地元の人だけでなく、多くの人の手によって行なわれる万灯会に大阪府連としてもボランティ

アとして支援できるかもと思いました。　

•�2 日目は、昨日の雨がうそのような晴天。場所は、輪島市西山町の小西山集会所。ボランティ

アが入るのは初めてとのことで、ず～っと使っていなかった集会場を開けて待っていてくれ

ました。水道も 3日前に開通したばっかりとのことでした。集落は10世帯25～26人で、今ま

で炊き出しやボランティアが全く来なかった地域。今までの活動では女性が中心でしたが、

今回は男性が 9割。輪島市社協と結さんがニーズの聞き取りもしていました。たこ焼きが終

わると集会場の周りの草刈り、修繕など作業をされていました。焼いたたこ焼きは、社協さ

んと結さん、もとやスーパーに持っていきました。次回はお好み焼きが食べたいとリクエス

ト頂きました。

JR 大阪駅にて全員集合写真 1 日目活動場所での集合写真 今回の活動の様子

今回の活動の様子 今回の活動の様子 2 日目活動場所での集合写真
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※�この支援ボランティアを共同企画として実施している、大阪いずみ市民生協、おおさかパル

コープ、大阪よどがわ市民生協が、それぞれ実施した支援ボランティアの報告資料です。あ

わせてご参照ください。

■大阪いずみ市民生協（11ページ～15ページ）

［日　　程］ 2024年10月19日（土）～20日（日）

［場　　所］ （19日）石川県輪島市町野町粟倉地区

（20日）石川県輪島市町野町敷戸地区

［参　　加］ 大阪いずみ市民生協　 7名（理事・事務局除く）

［日　　程］ 2024年11月16日（土）～17日（日）

［場　　所］ （16日）石川県輪島市町野町金蔵集会所

（17日）石川県輪島市町野町佐野寺

［参　　加］ 大阪いずみ市民生協　 5名（理事・事務局除く）

［日　　程］ 2024年12月 7 日（土）～ 8日（日）

［場　　所］ （ 7日）石川県輪島市西山町小西山集会所

（ 8日）石川県輪島市門前町阿岸公民館

［参　　加］ 大阪いずみ市民生協　 4名（理事・事務局除く）

■大阪よどがわ市民生協（16ページ～17ページ）

［日　　程］ 2024年10月26日（土）～27日（日）

［場　　所］ （26日）石川県輪島市町野町金蔵地区

（27日）輪島市里町南志見地区

［参　　加］ 大阪よどがわ市民生協　 6名

■おおさかパルコープ（18ページ～23ページ）

［日　　程］ 2024年11月 9 日（土）～10日（日）

［場　　所］ （ 9日）石川県輪島市町野町広江地区

（10日）輪島市町野町桶戸地区

［参　　加］ おおさかパルコープ　 7名

［日　　程］ 2024年11月30日（土）～12月 1 日（日）

［場　　所］ （30日）石川県輪島市町野町第 1団地

（ 1日）輪島市町野町大川地区

［参　　加］ おおさかパルコープ　 8名
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1 

ープࢥ大阪ᗓ生活༠ྠ組合連合会・大阪いずみᕷẸ生༠・大阪よどがわᕷẸ生༠・おおさかパルڦ ඹྠ⏬

「能登半島地震 被災地支援ボランティア 11/30�12/1」報告

おおさかパルࢥープ⌮会ᐊ・Ⳣ生

日時㸸2024年 12᭶ 30日㸦ᅵ㸧㹼12᭶ 1日㸦日㸧
参加㸸�ྡ㸦組合員さん �ྡ、ົᒁ 3ྡ㸸┘会ົᒁ・ⓑ▼さん、経⌮・ட⏣さん、Ⳣ生㸧
活動ሙᡤ㸸1日め ㍯島ᕷ・応ᛴ௬タఫᏯ ⏫野⏫㸦まちのまち㸧➨１団地

     ２日め ㍯島ᕷ・⏫野⏫大ᕝ地༊の௬ᐑあたり

組合員さんが参加されての「能登半島地震災害支援ボランティア」の➨３回目

のົᒁとして被災地にゼၥ、↓終了しました。వ震もከᑡあったようですが、

私たちはᦂれを感じることも↓かったです。

１日目は、応ᛴ௬タఫᏯی ⏫野⏫㸦まちのまち㸧➨１団地

もとやスーパー㏆くの㍯島ᕷ応ᛴ௬タఫᏯ㸦⏫野⏫➨一団地㸧の㞟会ᡤにて、

初ࣕࢳレンࢪの「ࣅ࣋ーカステラ」をᥦ౪しました。ここの㞟会ᡤで、「直㏆で

たこ焼きの⅕き出しがあるので、ู の࣓ࣗࢽーにしてほしい」との要ㄳに応えた

ものです。能登に⾜くまでᮦᩱの㓄合などを㸲日間ヨ⾜㘒ㄗし、レࣆࢩをసᡂし

てᙜ日にボランティア参加の組合員さんに㓄ᕸ。

プレーン味・ࢳࢥࣙࢳップ味・ࢳーࢬ味などලもᕤኵしながら組合員さんの要㡿も良くて、⨾味しいࣅ࣋ーカ

ステラをおΏしすることができ喜んでいただきました。㸦５ಶධり 90パッࢡ㸧

⏫野⏫➨１団地には �1世ᖏがධᒃされているそう

おኳ気がᝏいせいもあってか、᮶られる方は 10人ᙅくらい͐。
ただ、焼いたࣅ࣋ーカステラはパッࢡワめして、災害1*2結さんの方が
㞟会ᡤに᮶られていないおᏯに㓄ってくださるとのことで、クしました！

あさ �㸸20、大阪駅に㞟合するも、
お一人が東す⥺の㐠㌿見合わせに
ᕳき㎸まれ、᪂大阪駅から合ὶす
ることに͐。㸦Ύ⟬は車中にて㸧
なので㞟合┿は㔠ἑ駅にて。

ົᒁのⓑ▼さんと
ட⏣さんも一緒に

たこ焼きのパッࢡより、一回り
小さいࢬࢧのᐜჾでᥦ౪
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2 

。２日目は⏫野⏫大ᕝ地༊の௬ᐑ㸦お⚄㍿など᱁⣡するᗜのようなሙᡤ㸧の๓で、たこ焼きی

ᾏが見えるほどに㏆いሙᡤで、朝から雨がったりやんだりするなか、またእでの⅕き出し㸦➗㸧でしたが、

災害1*2結さんのテントୗでసᴗできたのでれることはなかったです。㸦５ಶධり 140パッࢡᥦ౪㸧

ഐらでは、結さんがそのሙで⅕いたご㣤をおにࡂりにしたものと⅕いた㇜ỒもおΏしされていました。

ᕥの┿はࢳーࢬ味。「カステラの中にධれる
より、⾲面に見せて焼いた方がおいしいか
も！！」と、そのሙで組合員さんがアレンࢪ
してくれました

中になにもධれない「プレーン味」
が、おᣢちᖐりの一␒人気でした

すࡄഃにᾏが見える地域。ᡭ๓の
おᏯはᒇ᰿の⎰がずれたまま͐

㏵中、地元のぶ子も一⯡に焼いたりし
てᴦしんでもらいました
㏵中、地元のぶ子も一⯡に焼いたりし
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3 

ഐらでは、災害 1*2結さんによる、㇜Ồとおに
᮶ࠎりも出されて、かごをᣢった地元の方が次ࡂ
られていました

大ᕝ地༊のおጜさんがたと、災害1*2結の方とパル参加者でグᛕᙳ！
௨ୗは、災害 1*2結さんの IDFHERRNより

現地は、いまだಽቯしたᘓ物や豪雨のᅵ◁でὶされた家ᒇなどがṧされてい
ます。┿は࣍テル㏆くの㍯島朝ᕷのようす。
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4 

活動終了後に、「もとやスーパー」にも立ち寄り、すこし買い物もできました。

今回参加してくださった組合員さん５人のうち３人は初対面どうしにもかかわらず、

現地へ向かう車中から和気あいあいとした雰囲気で２日目の朝には円陣を組んで

気合をいれるくらい、団結力が生まれているのを見て心地よかったです。

参加者の方からは、

「このボランティアに応募することで、家族の中でも能登半島地震のことや

災害・防災について改めて話をする機会ができました。ここでも、たこ焼きを

すごく喜んでくれて嬉しかった。参加できて良かったです」

「直接現地に出向くことで肌感覚もかわりました。私の周りの方にも私の言葉で

感じたことをお伝えしていきます。次回で機会が合えば、ぜひ若い世代の息子

たちも連れていきたいです」

「小学校の時、私と一緒に東北支援ボランティアに参加した息子が、今回の報告を

興味深く聞いてくれました。やはり自分の目で見て体験するって大切なんやなと

１０年経って実感しました」と言ってくださいました。

ちょうど 11/30に、復活グランドオープン！！9/21の
豪雨被害で店内や周辺など大量の泥が押し寄せていた
ところとは思えないほど、きれいになっていました

会長の一郎さんも
お元気そうでした！

品揃えも豊富で、鮮魚やお野菜なども品揃え。カップ麺・レトルト食品
が大量に並べられて、この地域の今の需要も垣間見れました。

最後、大阪駅で解散
する時も
８人みんなで円陣
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石川県能登地方
ボランティアバスを運行しました

第
7回

　能登半島地震被災地支援の第 7 回ボランティアバスを、12月21日を活動日とし、12月20日

（金）～12月22日（日）の日程で運行しました。

　12月21日（土）は、午前と午後に「炊き出し」を実施し、22日（日）の朝に帰阪しました。

　今回、初めて組合員の方にも募集を案内し、 0泊 3日のハードなスケジュールにも関わらず

多くの組合員の方も参加してくださいました。

［日　　程］ 2024年12月20日（金）～22日（日）　※現地活動は12月21日

［場　　所］ 石川県輪島市町野町　もとやスーパー

［参　　加］ 6 会員生協、府連、合計30名

大阪いずみ市民生協　　　　12名

おおさかパルコープ　　　　 7名

大阪よどがわ市民生協　　　 4名

コープ自然派おおさか　　　 1名

大阪きづがわ医療福祉生協　 2名

近畿大学生協　　　　　　　 1名

大阪府生協連　　　　　　　 3名

［協　　力］ コープしが 5名、滋賀県生協連 1名、ならコープ 1名、奈良県生協連 1名、とや

ま生協 4名、もとやスーパー（炊き出し場所提供）、NPO法人リエラ（炊き出し

備品提供）

※大阪いずみ市民生協よりトラック（スタッドレスタイヤ装着）1台、おおさか

パルコープよりたこ焼き生地400食分の仕込み準備、大阪いずみ市民生協・大

阪よどがわ市民生協より各 1名大阪から現地の備品搬送に、それぞれご協力い

ただきました。

［活動概要］

12/20（金）　午後11時半　大阪出発（貸切大型バス）

12/21（土）　午前 8時　もとやスーパー到着

　　　　　　〈午前の活動〉

　　　　　　　もとやスーパーにて昼食「炊き出し」

　　　　　　　牛丼、野菜みそ汁、ミニパンケーキ　各400食

　　　　　　〈午後の活動〉

　　　　　　　もとやスーパーにて夕食「炊き出し」

　　　　　　　焼きそば、たこ焼き、チキン揚げ　各400食

　　　　　　　午後 7時　現地出発



 25

　　　　　　　　午後 9時半　金沢市内で入浴

12/22（日）　午前 5時　JR大阪駅付近到着・解散

もとやスーパーに掲示されていた
炊き出しの案内　　　　　　　　

ミニパンケーキづくり 大きな寸胴で牛丼の具づくり
微調整しながら味を決めます

野菜みそ汁も特大寸胴で 牛丼ができあがりました！ ミニパンケーキにクリスマス飾りも！
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午後はたこ焼き。20台のたこ焼き器
で一気に焼いていきます。　　　 　

焼きあがったたこ焼きに、ソース・
マヨネーズ・トッピングで仕上げて
います。

大きな鉄板 2 台で焼きそばを
焼いています。　 　　　　　

焼きあがった焼きそばを
パックに入れていきます。

フライヤーでチキンを
揚げていきます。 　　

当日雨の中、多くの方が
来られ、行列も！　　　

あったかい食事と笑顔を
お届けできました！　　

パンケーキコーナーには
サンタクロースも登場！
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 大阪府生協連ジェンダーフォーラム協議会

サラダボウル
　～ひとりひとりが輝いて～

NHKドラマ「高速を降りたら」

大阪いずみ市民生活協同組合

理事　嶋吉 麻実子

　 9月の第 2回ジェンダーフォーラム協議会で「日本の男性の幸福度が低い」ことが話題にな
りました。賃金格差や妊娠・出産に伴う働き方など女性が直面している問題については、社会
が認識する機会は増えたように思います。では男性にとって、現在の社会はどのようなものな
のでしょうか。大阪いずみ市民生協の男女共同参画委員会では、毎回、委員が男女共同参画に
ついて関心のあるテーマを持ち寄り「ミニ学習」を行っています。11月のミニ学習は私の担当
でした。そこで、NHKで2024年に放送された「高速を降りたら」というドラマを紹介しまし
た。シリアスというよりは、コメディタッチの作品です。
　このドラマは、 3姉妹の夫たち（オギノ・トミタ・コマキ）が、義父が危篤だという知らせ
を受け、深夜、高速で義父の入院している病院を目指す道中のお話です。はじめのうちは、仕
事や卒業大学、大学時代に強豪ラグビー部に所属していたことなど、マウントを取り合うよう
な会話をしていた 3人。偶然、オギノのかばんから離婚届が見つかったことで、それぞれの本
当の現状が明らかになっていきます。オギノは実は仕事で結果を出せず、上司から責められ、
自分が妻に手をあげそうになったことから離婚を考えていました。トミタは自分より収入と身
長の高い妻にコンプレックスを抱いています。コマキはいじりやからかいの雰囲気のあったラ
グビー部が苦手で、卒業してからは交流を持たず、ラグビー部のメンバーには結婚したことを
伝えていませんでした。
　「男としての価値がない」「男として情けない」「強いラグビー部の一員である自分を捨てられ
ない」など、オギノ・トミタ・コマキの言葉の端々から「男らしさ」や「強さ」にこだわる様
子が垣間見えます。そして病院に着くと、オギノは義父に「お義父さんのような強い男になれ
なかった。男とか女とかそんな時代じゃないってわかっているけど、男らしい男になりたいっ
て思ってしまう」と話します。
　ドラマの制作者は「このドラマは決して「男性だって大変なんです！」と訴えたいわけでは
ありません。ただただ、“私たちっていったい何に縛られているんだろう…？”�ということを
言ってみたいと思いました。」とコメントしています。私もこのドラマを見て、オギノ・トミ
タ・コマキがこだわり追い求める「男らしさ」というものは、果たして実在するのだろうか？
という気持ちになりました。
　高速を降りたオギノ・トミタ・コマキは、高速に乗る前よりも少しだけ距離が縮まります。
オギノは「もう 1 度妻と話し合うことにした」と 2 人に話します。「しんどいな」「つらいな」
と言えること、そんなことにもとても意味があるのだと思いました。社会的につくられた「男
らしさ」「女らしさ」の規範にいつの間にか縛られ、それが自分を苦しめていないだろうか、そ
んなことを感じたドラマでした。
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1 月

9 日㈭	 OCoNoMiおおさか第29回幹事会
10日㈮	 1 月度健康チャレンジ実行委員会
14日㈫	 分野別会議（大学生協）
15日㈬	 日本生協政策討論集会（～17日）
16日㈭	 第 5 回理事会
16日㈭	 2025年新年講演会
21日㈫	 消費者支援機構関西（KC’s）常任理事会
28日㈫	 分野別会議（職域・共済生協）
29日㈬	 組織活動委員会主催「防災・減災企画」
29日㈬	 消費者支援機構関西（KC’s）理事会
30日㈭	 関西地連第 3回運営委員会・第 2回県連活動推進会議

2 月

7 日㈮	 2 月度健康チャレンジ実行委員会
8日㈯	 第32回ワン・ワールド・フェスティバル（～ 9日）
12日㈬	 第 1 回文楽・コンサート実行委員会
18日㈫	 消費者支援機構関西（KC’s）常任理事会
20日㈭	 第 4 回大規模災害対策協議会
25日㈫	 OCoNoMiおおさか世話役会
27日㈭	 消費者支援機構関西（KC’s）理事会
27日㈭	 健康チャレンジゴール集会

3 月

4 日㈫	 OCoNoMiおおさか第30回幹事会
5日㈬	 第 1 回生協大会実行委員会
6日㈭	 第 4 回ジェンダーフォーラム協議会
7日㈮	 3 月度健康チャレンジ実行委員会
12日㈬	 第 2 回文楽・コンサート実行委員会
13日㈭	 第 6 回理事会
14日㈮	 近畿地区生協府県連協議会
18日㈫	 消費者支援機構関西（KC’s）常任理事会
25日㈫	 消費者支援機構関西（KC’s）理事会
27日㈭	 第 5 回組織活動委員会




